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Perfektes Match zum 
Waschtisch: Tapete 
„Acquario“ aus der 

Fornasetti-Kollektion 
(www.cole-and-son.com)

Idealny dodatek do szafki 
pod umywalkę: tapeta 

„Acquario” 
z Fornasetti-Kollektion 

(www.cole-and-son.com)
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Perfektes Match zum 
Waschtisch: Tapete 
„Acquario“ aus der 

Fornasetti-Kollektion 
(www.cole-and-son.com) 1 9
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Gibt es für Sie einen deutschen Stil?
Den Stil der Deutschen gibt es definitiv.  
International gesehen, gilt er als sehr  
ordentlich, sehr geradlinig, aber auch  
etwas verängstigt. Das spiegelt sich schon  
in den Farbwelten wider, in denen man  
hier gerne lebt. Wir gehen auf Nummer  
sicher: Wir sind am liebsten Weiß. Aber 
es findet eine Wandlung statt, viele trauen 
sich langsam an andere Farben heran. Der 
vorsichtige Schritt nach vorn ist jetzt da.  
Wie wird sich das wohl entwickeln? 
Ich habe eine Beobachtung gemacht. Frü-
her hat der Deutsche immer geglaubt: Ich 
kann mich allein einrichten. Gehe in ein 
Möbelhaus, suche mir eine Schrankwand 
aus, einen einfachen Teppich – und damit 
kann nichts schiefgehen. Momentan geht 
der Trend dahin, einen Inneneinrichter, 

Die Stilfinderin

I S A B E L L A  H A M A N N

Die erfolgreiche Berliner Einrichterin erklärt, warum sich 
ein Anruf bei ihr oder den Interior-Mitstreitern lohnt

Raumausstatter oder Interiordesigner zu-
rate zu ziehen. Vielleicht erst mal nur für 
einen Raum. Aber der Appetit kommt. 
Weil man merkt, wie die Beratung positiv 
beeinflussen kann. Ich sehe das bei meinen 
Kunden zunehmend. Sie starten mit etwas 
Kleinem und rufen zwei Wochen später  
an: „Isabella, du musst noch mal kommen!“ 
Das empfinde ich als gute Entwicklung –  
eine steigende Lust der Deutschen auf mehr 
Interior, mehr Design. 
Wie findet man seinen eigenen Stil? 
Das ist gar nicht so einfach. Aber jeder 
Mensch trägt Sehnsüchte in sich und  
diesen sollte man folgen. Es gibt zentrale 
Orte in Apartments und Häusern, wo  
die Familie zusammentrifft, und diese 
sollten auch als solche behandelt werden. 
In der Regel ist das die Wohnküche.  

Poszukiwaczka stylu

ISABELLA HAMANN

Odnosząca sukcesy projektantka z Berlina wyjaśnia, dlaczego warto 
zaprosić ją do współpracy

Czy wyróżnia Pani niemiecki styl?
Zauważmy, że niemiecki styl niewątpliwie 
istnieje. Gdy patrzy się na niego z dalszej 
perspektywy, z zewnątrz, porównując 
do stylu innych państw, to widać, że jest 
bardzo uporządkowany, usystematyzowa-
ny, ale nieco zachowawczy.  Odzwiercie-
dla to również świat kolorów, w którym 
tutaj chętnie się żyje. Idziemy najprostszą 
drogą, a najbliżej nam do bieli. Jednak 
następuje zmiana i wiele osób powoli ma 
odwagę zaakceptować kolory. Ostrożny 
krok naprzód nadszedł.
Jak Pani zdaniem będzie się to dalej 
rozwijać?
Zauważam zmianę mentalną w  podej-
ściu do projektowania swoich domów. W 
przeszłości Niemcy byli przekonani, że są 
samowystarczalni w kwestii urządzania 

się, bo cóż to takiego: wystarczy pójść 
do sklepu, wybrać meble czy dywan. 
Żadnego ryzyka. Obecnie trendem jest 
konsultowanie się z architektami lub de-
koratorami wnętrz. Najpierw może tylko 
w związku z jednym pokojem. Ale apetyt 
przychodzi w miarę jedzenia, zwłaszcza 
jeżeli zauważy się, że profesjonalna pora-
da poprawiła przestrzeń. Widzę to coraz 
częściej u moich klientów. Zaczyna się od 
czegoś małego, drobnostki, a dwa tygo-
dnie później odbieram telefon z prośbą: 
„Isabella, musisz jeszcze raz przyjechać!” 
Postrzegam to jako dobry rozwój - wzra-
stająca chęć Niemców na więcej designu.
Jak znajduje się własny styl?
To wcale nie jest takie proste. Każdy czło-
wiek nosi w sobie jakieś tęsknoty, trzeba 
się w nie wsłuchać i podążać za nimi. W 
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Aber für jeden Bewohner muss ein eigener  
Bereich geschaffen werden. Wenn also ein 
Bauherr auf einem fantastischen Arbeits-
zimmer besteht, das bis oben hin mit Bücher- 
regalen gefüllt ist, oder wenn das Kind 
mittendrin ein Tipi-Zelt braucht, sollte 
man das als Einrichter ernst nehmen.  
Was empfinden Sie als moderne Farben? 
Jedes Jahr küren diverse Farbexperten  
wie Pantone die Farbe des Jahres. 2020 war 
es ein Blau, nahezu Königsblau oder Vio-
lettblau. Da trauen sich viele nicht heran.  
Diese Farbe ist auch ein bisschen schwierig  
im Umgang, liegt nicht jedem. Ich würde 

sagen, für diese Saison sind es nicht die 
kräftigen Farben, sondern Pastelltöne – die 
bringen ein wenig Ruhe rein. Und dadurch 
kommt man am Ende selbst zur Ruhe. 
Viele brauchen nicht dieses Laute, das sie 
anschreit, sondern eher das, was sie runter-
bringt. Die pudrigen Rosatöne, das sanfte 
Gelb und Moosgrün. Alle Töne, aus denen 
wir ein wenig Sättigung herausnehmen, 
um sie ein wenig weicher, fließender wir-
ken zu lassen.

„Gute Innenarchitektur muss 
Lust erzeugen. Das ist genau wie  
mit einem guten Wein“

1 + 5  Teppiche „Grand Tour de Moderne“ und 
„Shallow Water“ (Fine Rooms für JAB Anstoetz 
Flooring, www.jab.de). 2 Pouf „San“ aus der eige-
nen „Studio Collection“. 3 + 4 Mit abgetönten  
Nuancen, aber Materialkontrasten und feinen Struk- 
turen gestaltete Hamann eine Berliner Stadtvilla
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Aber für jeden Bewohner muss ein eigener  
Bereich geschaffen werden. Wenn also ein 
Bauherr auf einem fantastischen Arbeits-
zimmer besteht, das bis oben hin mit Bücher- 
regalen gefüllt ist, oder wenn das Kind 
mittendrin ein Tipi-Zelt braucht, sollte 
man das als Einrichter ernst nehmen.  
Was empfinden Sie als moderne Farben? 
Jedes Jahr küren diverse Farbexperten  
wie Pantone die Farbe des Jahres. 2020 war 
es ein Blau, nahezu Königsblau oder Vio-
lettblau. Da trauen sich viele nicht heran.  
Diese Farbe ist auch ein bisschen schwierig  
im Umgang, liegt nicht jedem. Ich würde 

sagen, für diese Saison sind es nicht die 
kräftigen Farben, sondern Pastelltöne – die 
bringen ein wenig Ruhe rein. Und dadurch 
kommt man am Ende selbst zur Ruhe. 
Viele brauchen nicht dieses Laute, das sie 
anschreit, sondern eher das, was sie runter-
bringt. Die pudrigen Rosatöne, das sanfte 
Gelb und Moosgrün. Alle Töne, aus denen 
wir ein wenig Sättigung herausnehmen, 
um sie ein wenig weicher, fließender wir-
ken zu lassen.

„Gute Innenarchitektur muss 
Lust erzeugen. Das ist genau wie  
mit einem guten Wein“

1 + 5  Teppiche „Grand Tour de Moderne“ und 
„Shallow Water“ (Fine Rooms für JAB Anstoetz 
Flooring, www.jab.de). 2 Pouf „San“ aus der eige-
nen „Studio Collection“. 3 + 4 Mit abgetönten  
Nuancen, aber Materialkontrasten und feinen Struk- 
turen gestaltete Hamann eine Berliner Stadtvilla
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domu bardzo ważne jest centralne 
miejsce dla rodziny. W mieszkaniach 
i domach znajdują się takie punkty, 
w których spotykają się wszyscy, z reguły 
jest to otwarta kuchnia. Ale dla każdego 
mieszkańca musi zostać stworzona jego 
własna przestrzeń. Więc jeśli inwestor na-
lega na fantastyczny gabinet, który będzie  
od góry do dołu wypełniony regałami na 
książki, lub jeśli dziecko w środku tego 
wszystkiego potrzebuje tipi, powinno się 
to wszystko w projekcie brać pod uwagę. 
Co postrzega Pani jako nowoczesny 
kolor?
Każdego roku, różni eksperci w dziedzi-
nie kolorów, tacy jak Pantone, wybierają 

kolor roku. W 2020 był to niebieski, 
prawie royal blue/królewski niebieski lub 
fioletowy niebieski. Ale wiele osób nie 
zdecyduje się na wprowadzenie takiego 
koloru. Ten kolor jest również trudny 
do pracy, nie wszystkim się podoba. 
Powiedziałabym, że na ten sezon nie są 
to mocne kolory, ale pastelowe odcienie 
- wnoszą odrobinę spokoju. I finalnie 
tak się osiąga harmonię. Wielu ludzi nie 
potrzebuje tak krzyczących barw, raczej 
czegoś, co ich tonuje i uspokaja. Wte-
dy proponuję pudrowe odcienie różu, 
delikatny żółty i zieleń mchu. Wszystkie 

Tour de Moderne greift die Formensprache des Bauhauses auf und verleiht ihr  
zeitgenössische Eleganz und Aussagekraft. 

 

Wärme ausstrahlen kann, beweist Circle mit traditioneller Farbigkeit und natürlicher 
Materialität.
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CIRCLE
Art-Nr. 7575/968
Größe / size: 170 x 240 cm
Material: Viskose, Velours und Schlinge
material: viscose, cut pile and loop 

GRAND TOUR DE MODERNE
Art-Nr. 7574/966

Größe / size: 170 x 240 cm
Material: Wolle mit Viskose
material: wool with viscose

„Dobry wystrój wnętrz musi 
sprawiać przyjemność. To tak 
jak z dobrym winem.”

1+5 Dywany „Grand Tour de Moderne” i „Shallow 
Water” projekt: Isabella Hamann & Markus Hilzin-
ger (www.jab.de). 2. Pufa „San” z własnej kolekcji 
Interior Studio Isabella Hamann. 3+4  Z barwnymi 
niuansami, ale kontrastującymi materiałami i 
delikatnymi strukturami, Hamann zaprojektowała 
berlińską willę.
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Aber für jeden Bewohner muss ein eigener  
Bereich geschaffen werden. Wenn also ein 
Bauherr auf einem fantastischen Arbeits-
zimmer besteht, das bis oben hin mit Bücher- 
regalen gefüllt ist, oder wenn das Kind 
mittendrin ein Tipi-Zelt braucht, sollte 
man das als Einrichter ernst nehmen.  
Was empfinden Sie als moderne Farben? 
Jedes Jahr küren diverse Farbexperten  
wie Pantone die Farbe des Jahres. 2020 war 
es ein Blau, nahezu Königsblau oder Vio-
lettblau. Da trauen sich viele nicht heran.  
Diese Farbe ist auch ein bisschen schwierig  
im Umgang, liegt nicht jedem. Ich würde 

sagen, für diese Saison sind es nicht die 
kräftigen Farben, sondern Pastelltöne – die 
bringen ein wenig Ruhe rein. Und dadurch 
kommt man am Ende selbst zur Ruhe. 
Viele brauchen nicht dieses Laute, das sie 
anschreit, sondern eher das, was sie runter-
bringt. Die pudrigen Rosatöne, das sanfte 
Gelb und Moosgrün. Alle Töne, aus denen 
wir ein wenig Sättigung herausnehmen, 
um sie ein wenig weicher, fließender wir-
ken zu lassen.

„Gute Innenarchitektur muss 
Lust erzeugen. Das ist genau wie  
mit einem guten Wein“

1 + 5  Teppiche „Grand Tour de Moderne“ und 
„Shallow Water“ (Fine Rooms für JAB Anstoetz 
Flooring, www.jab.de). 2 Pouf „San“ aus der eige-
nen „Studio Collection“. 3 + 4 Mit abgetönten  
Nuancen, aber Materialkontrasten und feinen Struk- 
turen gestaltete Hamann eine Berliner Stadtvilla
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Hilfe beim Arzt. So ist das auch beim Ein- 
richten. Man sollte keine Scheu haben zu 
fragen. Ich glaube, alle Ängste verfliegen,  
wenn man erst mal miteinander gesprochen  
hat. Und wer noch unsicher ist, kann mit 
kleinen Dingen beginnen. Man muss ja 

nicht sofort das ganze Haus 
umkrempeln. Es gibt Kun-
den, die mich anrufen und 
sagen: Ich habe jetzt dieses 
Sofa und jene Wandfarbe, 
aber ich finde keinen pas-
senden Teppich. Auch das 
kann man als Einrichter 
unterstützend begleiten. 
Das Design muss nicht auf-
gesetzt werden. 
Mussten Sie auch schon 
mal hart durchgreifen? 
Eine amüsante Geschichte:  

Es gab einen Herren, der hatte eine denk-
malgeschützte Villa von 1913 im Berliner 
Norden übernommen. Er holte uns dazu, 
um ein Farbkonzept zu entwickeln, sagte 
aber: „Wenn es nach mir geht, alles weiß.“ 
Wir haben dann für jeden Raum unter-
schiedliche, zur Funktion passende Farb-
welten vorbereitet. Danach hat der Kunde 
die Augen geschlossen und gesagt: „Wir 
machen das.“ Man muss dazu sagen, dass 
er schon über 70 ist, das war für ihn ein 
großer Schritt. Aber der Mann ist jetzt die 
glücklichste Person, die Sie sich vorstellen 
können. www.ih-interiorstudio.com
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Wenn man in große Möbelhäuser geht, 
sieht man viel von fast Gleichem. Da kann 
der Eindruck aufkommen, dass es nichts 
anderes gibt. 
Und da haben Sie die Antwort: Deswegen 
braucht man einen Inneneinrichter (lacht). 
Der aus seinem breiten Fundus eine Aus-
wahl zusammenstellt, einen an die Hand 
nimmt und sagt: Das könnte zu dir passen. 
Viele denken wahrscheinlich, das sei 
wahnsinnig teuer. Wie würden Sie Mut 
machen, einfach mal nachzufragen? 
Ich erkläre das an einem Beispiel: Wenn 
Sie Zahnschmerzen haben, holen Sie sich 

6 Gemeinsam mit ihrem 
Fine-Rooms-Kollegen Markus 
Hilzinger gab Isabella Hamann 
dem Bonner Hotel Königshof  
einen luxuriös-modernen An-
strich (www.ameronhotels.com) 
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SHALLOW WATER
Art-Nr. 7576/970

Größe / size: 200 x 300 cm
Material: Wolle mit Viskose, Relief
material: wool with viscose, relief

odcienie, z których odbieramy trochę 
nasycenia, aby sprawiały wrażenie nieco 
łagodniejszych, płynniejszych. 
Odwiedzając duże sklepy meblowe, widzi 
się dużo takich samych mebli. Można od-
nieść wrażenie, że nic innego nie można 
znaleźć.
I tutaj ma Pani odpowiedź: dlatego 
potrzebny jest architekt wnętrz, który 
weźmie klientów za rękę, wybierze od-
powiednią kompozycję z tego szerokiego 
repertuaru i doradzi: „to mogłoby do 
Państwa pasować”.
Wiele osób prawdopodobnie uważa, że 
jest to szalenie drogie. Jakby ich Pani 
zachęciła, aby po prostu zapytali?
Wytłumaczę to na takim przykładzie: jak 
boli Panią ząb, idzie Pani do dentysty. Tak 

samo jest przy urządzaniu wnętrz. Nie 
należy bać się pytać. Myślę, że wszystkie 
lęki znikną już po pierwszej rozmowie. 
A ci, którzy są jeszcze niezbyt pewni, 
mogą zacząć z drobnymi rzeczami. Nie 
ma potrzeby od razu przewracać całego 
domu do góry nogami. Są klienci, którzy 

dzwonią do mnie i mówią: 
mam teraz taką sofę i taki 
kolor na ścianie, ale nie 
mogę znaleźć pasującego 
dywanu. Jako projektant 
można również zapewnić 
wsparcie w tym zakresie. 
W designie nic nie musi 
być narzucone odgórnie
Czy zdarzyła się sytuacja, 
że zupełnie zmieniła Pani 

koncepcję klienta?
Tak, to była zabawna historia. Klientem 
był pan, który przejął zabytkową willę z 
1913 roku w północnej części Berlina. 
Zaprosił nas do współpracy, abyśmy 
opracowali mu koncept kolorystyczny, ale 
powiedział: „Jeśliby to ode mnie zależało, 
wszystko na biało.” Następnie przygo-
towaliśmy dla każdego pomieszczenia 
różne, pasujące do funkcji, propozycje 
kolorystyczne. Potem klient zamknął oczy 
i powiedział: „robimy to.” Trzeba jeszcze 
do tego dodać, że ma on już ponad 70 
lat, to był dla niego duży krok. Ale ten 
człowiek jest teraz najszczęśliwszą osobą, 
jaką można sobie wyobrazić.    
www.ih-interiorstudio.com
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6.  Isabella Hamann wraz ze 
swoim kolegą Markusem 
Hilzingerem z Fine Rooms 
nadała hotelowi Königshof w 
Bonn luksusowy, nowocze-
sny wygląd 
(www.ameronhotels.com)


